



Tras casi cinco años

Relleno sanitario en Natales será recepcionado en junio

La alcaldesa de Natales, Ana Mayorga, confirmó que el nuevo relleno sanitario que reemplazará al actual vertedero municipal podría ser recepcionado provisoriamente durante la primera quincena de junio, marcando así un hito tras años de espera.

Según explicó la jefa comunal, el vertedero actualmente en uso -el único en la provincia de Última Esperanza- enfrenta serias dificultades operativas y ambientales. "Cada vez que hay fuertes vientos, se reactivan focos de incendio en los puntos calientes del vertedero. No hemos podido extender su vida útil ni protegerlo adecuadamente por falta de recursos", afirmó.

El nuevo relleno sanitario, cuya construcción ha implicado una significativa inversión pública, se encuentra en etapa de cierre de contrato con la empresa ejecutora. Una vez que se concrete la recepción provisoria, el municipio pasará a tener el control del recinto, incluyendo su infraestructura y la responsabilidad de su mantención.

Este recinto abarca 45 hectáreas, se ubica camino a Villa Carriño a unos 6,5 kilómetros al suroeste de la capital turística.

Para poner en marcha el nuevo relleno sanitario, el municipio deberá ejecutar una serie de mejoras menores, como el cierre de una zona de compostaje que ac-

tualmente no cuenta con protección lateral contra el viento.

La administración de Ana Mayorga solicitará cerca de mil 300 millones de pesos para comprar camiones tolva, una retroexcavadora, un compactador y otras maquinarias. Esta gestión se encuentra en tramitación desde enero de este año.

En paralelo, el municipio ha conformado una comisión técnica -junto a otras comunas- para definir las bases administrativas de operación del nuevo relleno sanitario. Esto incluirá determinar si la gestión será municipal o externalizada y si el nuevo modelo tendrá algún costo directo para la comunidad.